

México, D.F. 3 de Junio de 2010

DIP. NINFA CLARA SALINAS SADA
presidenta de la Comisión de
Medio Ambiente y Recursos
Naturales.

Entrevista concedida a los
medios de comunicación en el
Palacio Legislativo de San
Lázaro.

PREGUNTA.- Diputada, buenas tardes, me llamó la atención el dato acerca de que reducir la pobreza es importante para conservar estas áreas protegidas.

RESPUESTA.- Claro, definitivamente hoy el medio ambiente no se ha tomado todavía con la seriedad y con el impacto que hacen en la población.

Yo creo que todavía hoy tenemos que hacer mucha conciencia de que en la medida que tengamos un medio ambiente más balanceado podemos tener un país más productivo y por lo tanto mejorar la calidad de vida de las personas, que ése es, al final del día, lo que queremos lograr.

Sin duda es un tema de conciencia y es un tema de acción que se tiene que construir hoy para largo plazo.

PREGUNTA.- El cambio climático también se mencionó reiteradamente aquí adentro.

RESPUESTA.- Así es, sin duda con el tema de cambio climático tenemos varios problemas porque hoy, como las cosas están cambiando, necesitamos reconstruir los mapas de riesgo,

necesitamos volver a entender cuál es la problemática para poder prevenir sobre todo las zonas que se van a desertificar, las zonas que se van a inundar, por todos lados estamos viendo este tipo de problemas y la población se ve constantemente afectada.

Por lo mismo les digo: el tema ambiental es transversal a todas las áreas, es transversal al tema educativo, es transversal al tema económico, asimismo, al de salud.

Yo creo que se tiene que tomar cada día más conciencia y se tiene que priorizar sobre qué acciones tomar en el corto plazo.

PREGUNTA.- ¿Qué cuentas y que retos se rinden?

RESPUESTA.- Bueno, sin duda se rinden muchas, estamos muy orgullosos de que en esta comisión podemos decir que hemos sido los más productivos, que hemos atendido el rezago legislativo de forma muy eficiente, hemos pasado siete minutas, atendido temas fundamentales para el desarrollo de nuestro país y sobre todo el compromiso de la Cámara de Diputados, en especial de la Comisión de Medio Ambiente, para tener un presupuesto transparente para hacer y ser escuchados.

Escuchar todas las peticiones de los municipios, de los gobiernos estatales y que podamos transparentar, sobre todo, el destino de los recursos.

PREGUNTA.- ¿Cuánto se necesita para el año próximo de recursos?

RESPUESTA.- Bueno, como todo, si pudiéramos tener una cajita mágica pediríamos recursos infinitos.

La biodiversidad que tenemos en el país es muy amplia, tenemos un territorio muy extenso, tenemos problemas en todos los ámbitos, sin embargo hay que priorizar, y con lo que se tenga tendremos que hacer el trabajo y el estudio necesario para destinarlo a lo que es más urgente y para poder realmente construir el fundamento de los próximos treinta años.

PREGUNTA.- ¿Un estimado?

RESPUESTA.- Pues realmente no te puedo decir un estimado porque como todo depende de la recaudación, depende también del diálogo que tengamos con el gobierno federal y que podamos platicar con ellos sobre el interés que tienen de poder atender estas distintas necesidades.

PREGUNTA.- ¿Qué opinión le merece esta designación de las Islas Mariás, del Popocatepetl y del Iztaccíhuatl como patrimonio de la humanidad?

RESPUESTA.- Bueno, yo te puedo decir, como mexicana yo estoy muy orgullosa, a mí me encantaría que fueran patrimonio de la humanidad, esa es opinión personal, pero me queda claro que es algo que se tiene que debatir, y lo más importante, independientemente que sea o no patrimonio de la humanidad la importancia de conservar ciertas áreas que han estado durante siglos, que realmente nos conceden muchísimas ventajas, muchísimas bondades y que habría que proteger.

PREGUNTA.- Este (inaudible) que están intentando hacer con el comisionado busca, como dijo, combatir estos rezagos, en fechas, en plazos, aún no los tienen claro, pero ¿en cuánto tiempo estaremos hablando ya de un próximo resultado?

RESPUESTA.- Sin duda los resultados se van a ver de inmediato, porque los podemos empezar, no podemos combatir todo el rezago, pero podemos empezar ya en septiembre, estamos destinando cada año mayor presupuesto a este tipo de acciones que en otros años había sido más limitado.

Para la Comisión de Medio Ambiente sin duda es prioritario el tema de áreas naturales protegidas, y que podamos generar realmente una cultura entre sociedad, gobierno e iniciativa privada de trabajar en conjunto, para que podamos cuidar nuestros recursos y por lo mismo ser más productivos.

PREGUNTA.- Se preservan las áreas naturales y por otro lado también se activa también la economía de esos lugares, de esos pueblos.

RESPUESTA.- Sin duda, el tema es encontrar el balance para la región y para la gente que necesita producir en esas áreas, pero que al final del día no queremos limitar la interacción con el área.

Queremos hacerla más sustentable para que pueda dar más en el largo plazo y que también podamos conservar el recurso.

Gracias.

-- ooOoo --